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КОМСОМОЛЕЦ, ПРОЯВЛЯЙ 
СВОЮ ИНИЦИАТИВУ!

А

МОЛОДАЯ работница Ва
лентина Березина не яви
лась на комсомольское 

собрание. На следующий день к 
ней первой подошла не секретарь 
комитета, а комсомолка Елиза- 

”■ вета Кочкурова.
— Почему ты, Валентина, не 

пришла на собрание, ведь мог
ла? — спросила она подругу.

Елизавета Кочкурова—рядовой 
у-ДОен комсомольской организации 

каменск-уральской швейной фаб- 
’^рики. Она аккуратно выполняет 

все поручения группорга и коми
тета ВЛКСМ. Но ее участие в ра
боте организации не ограничи
вается только выполнением полу
ченных заданий. Кочкурова са
ма ищет общественные дела, ак
тивно вмешивается в происходя
щие события. Понравилась Ели
завете «Повесть о сыне», и комсо
молка решила прочитать ее дру
гим работницам. А когда записа
лась в кружок художественной 
самодеятельности, то пригласила 
туда и Тамару Вьюкову. Девуш
ка выступает на собраниях, ука
зывает на недостатки, вносит 
предложения. Она кровно заин
тересована в работе всей комсо
мольской организации фабрики.

С такой же заинтересованностью 
трудится большинство комсомоль
цев области. Они — не беспри
страстные исполнители заданий, 
а творческие люди, во всем 
проявляющие личную инициа
тиву. Эта активность — выраже
ние высокой сознательности чле
нов ВЛКСМ, их горячего стрем
ления укрейить свою комсомоль
скую организацию с тем, чтобы 
она лучше помогала партии, по- 
настоящему воспитывала моло
дежь.

Активного участия в общест
венных делах от комсомольцев 
требует Устав ВЛКСМ. Такое тре
бование вызвано самой природой 
комсомола, являющегося массовой 
самодеятельной организацией. Ра
бота любого комсомольского кол- 
лектива складывается из усилий 
рсех его членов. И как бы ни ста- 
рались отдельные активисты, ус
пеха в работе не будет, если ос
новная масса комсомольцев рав- 
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«= Навстречу Дню железнодорожника = 
ПАРОВОЗ СТАЛ ОДНИМ ИЗ ЛУЧШИХ

Когда новая комсомольская 
бригада принимала паровоз 1593, 
кто-то насмешливо заметил:

— Он, брат, первое место по пе
режогу топлива занимает. Другого 
такого во всем депо не сыщешь.

И действительно, паровоз был в 
плохом состоянии.

Но это не испугало комсомольцев. 
Они решили сделать его одним 
из лучших. Старший машинист Дми
трий Малышев вместе с бригадой 
внимательно осмотрели машину со
ставили список неполадок.

Ремонтировали паровоз долго. 
Наконец, все готово. На парово
зе появилась надпись «комсомоль
ский».

После ремс-'та члены бригады 
тщательно следили за работой ма
шины, во-время исправляли все по
ломки. Паровоз стал работать 
не хуже других. Недавно, желая 
встретить День железнодорожника 
высокими показателями, бригада 
Малышева предложила начать кру
говое соревнование паровозников. 

нодушно относится к мероприя
тиям комитета ВЛКСМ.

Недавно в газете «На смену!» 
было опубликовано письмо ниж
не-тагильского комсомольца Ва
силия Равдугина. Юноша на не
которое время отошел от своей 
организации. Это была ошибка, 
которую Василий понял. Он пра
вильно пишет, что комсомольцы— 
не гости, а деятельные работники. 
Если член ВЛКСМ видит недо
статки, то он должен приложить 
все силы для исправления их.

Эти слова Равдугина — серьез
ный упрек тем комсомольцам, ко
торые стоят в стороне от внутри- 
комсомольрких дел. Занимая по
зицию невмешательства, они скоро 
оказываются в плену иждивенче
ских настроений, теряют замеча
тельные качества инициаторов. 
Некоторые из Них становятся та
кими потому, что пасуют перед 
трудностями, которые зачастую 
встречаются. Но трудности,—учит 
товарищ Сталин, — для того и 
существуют, чтобы бороться с 
ними, преодолеть их.

В иждивенческих настроениях 
отдельных комсомольцев нередко 
виноваты бывают комсомольские 
активисты, подменяющие рядовых 
членов организации. Такие руко
водители за все берутся сами, 
воспитание молодежи подменяют 
опекой. Между тем заслуга ком
сомольского вожака состоит не 
только в том, что он много дела
ет сам, а в том, в первую очередь, 
что умеет всех комсомольцев при
влечь к активному участию в ра
боте своей организации. Его 
долг — расставить силы так, что
бы все члены ВЛКСМ были заня
ты посильной и интересующей их 
общественной работой.

Комсомолец, ты — полноправ
ный хозяин своей организации. 
Ты не можешь быть равнодушным 
к ее судьбе. Не жди, когда тебе 
поручат что-либо, а находи дела 
сам, учись доводить их до конца. 
Будь непримирим к недостаткам.

Каждый комсомолец должен 
быть активным участником в ра
боте своей комсомольской орга
низации.

Она вызвала на соревнование 
бригаду паровоза 2957, а те в свою 
очередь — следующую бригаду.

Так в депо Камышлов началось 
соревнование трех комсомольско- 
молодежных паровозных бригад. В 
бригаде Малышева еще больше 
улучшилась трудовая дисциплина: 
каждый почувствовал ответствен
ность не только за себя, но и за 
товарищей. Молодые паровозники 
водят поезда точно по графику, 
значительно превышая техническую 
скорость, увеличивая среднесуточ
ный пробег локомотива. За послед
нее время бригада провела несколь
ко тяжеловесных поездов и пере
везла сверх плана более двух ты
сяч тонн груза.

Особенно упорная борьба идет 
сейчас за экономию топлива. За 
прошлый месяц бригада сэкономи
ла 17 тонн угля, а за 2 декады 
июля выполнила месячное обяза
тельство. С начала года эко
номия составляет около 100 тонн

Н. ИППОЛИТОВА.

Для великих сталинских строен
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ГРУЗЫ ИДУТ НА ВОЛГУ На стахановской
ОПЫТ РАБОТЫ КОМСОМОЛЬСКОГО 

КОНТРОЛЬНОГО ПОСТА

День и ночь в Северном парке фор- 
миро®аияя поездов станции Овердловск- 
пассажирская ни на минуту не смолка
ют гудки маневровых паровозов, ляз
ганье буферов, скрежет тормозных 
башмаков Приглушенный шум напря
женной работы слышен и в кабинетах 
технической конторы —* штаба парка 
форищювания.

В одном из кабинетов над большим 
графиком склонилась девушка. Это си- 
туатор комсомолка Маша Хромцова. 0т- 
ветствеша и интересна ее работа. Что 
происходит на многочисленных путях, 
откуда, с какими грузами должны по
ступить вагоны, куда и с каким поез
дом их следует отправить — вею слож
ную обстановку, меняющуюся в рабо
те парка с каждым часом. Маша дол
жна не только ясно представлять сама, 
но и правильно отображать ее в графи
ке...

Многое должна сделать за смену Ма
ша Хромцова. Но она никогда не забы
вает и другой своей почетной обязанно
сти. Ей, превосходно знающей и фик
сирующей все, что делается на стан
ции и на всех направлениях вагонопо- 
токов, комсомольская группа поручила 
руководить .контрольным постом по 
продвижению грузов сталинским строй
кам.

Пост действует уже полгода. В него 
вошли старший весовщик па Уралмаш
заводе Наташа Пенегина, весовщик Ма
ша Налевина и составители поездов 
Виктор Котельников и Дмитрий Куль
ков. И теперь молодые железнодорож
ники вое время помогают скорее про
двинуть грузы, которых с нетерпением 
ждут на стройках Куйбышевской и 
Сталинградской ГЭС, на Волгодонстрое, 
на юге Украины и в Крыму.

Обычно бывает так. Когда с Урал
машзавода собираются отправлять по
груженные на платформах экскаваторы 
или другие механизмы, Наташа Пенепи- 
на немедленно сообщает об этом руко
водителю поста. А Маша Хромцова, 
взяв под контроль эти платформы, с 
помощью маневровых диспетчере® Ми- 
кулина и Русакова сразу' же решает, 
на какой путь их поставить или к ка
кому поезду их прицепить, чтобы гру
зы. идущие в адрес сталинских строек, 
быстрее пошли к месту назначения. 
Правда, порой сделать это нелегко.

Недавно в парк пришли 8 вагонов 
с машинами, адресованными в город 
Сызрань для Куйбышевтидростроя. Не
обходимо было их отправить на механи
ческую горку формирования поездов 
станции Сведдловск-соргпировочная. Там 
их ждали, чтобы сразу же прицепить 
к поезду, идущему в Сызрань.

— Понимаем, но ничем помочь не 
можем. — ответили маневрдаые дис-

ТРУД ЮННАТОВ—ПОЛЕЗНОЕ И 
★ ★ 

Для родной школы
В просеке, уходящей далеко 

в глубь густого леса, расположились 
разноцветные палатки пионерлаге
ря «Торфяник». Здесь отдыхают 
свердловские школьники. Многие из 
них с увлечением занимаются в 
кружке юных натуралистов.

Рита и Витя Казаковы, Шура 
Мозгова, Света Баглаева и другие 
ребята выполняли задания по сбо
ру гербариев и коллекций насеко
мых, полученные на лето от школы. 
Каждое утро они отправлялись в 
лес и приносили оттуда большие 
охапки ландышей, душистого май
ника, белого белозора. Ребята ак
куратно разбирали растения, луч
шие оставляли для гербария лес
ных трав. В другой гербарий вошли 
листья различных видов.

Две больших коллекции насеко
мых составили пионеры шестого от
ряда.

Ребята совершили экскурсию на 
торфоразработки. Они наблюдали 
за добычей и обработкой торфа, 
рассматривали торфяные брикеты. 
В лагерь принесли большую кол
лекцию различных сортов торфа и 
мха. Она является иллюстрацией к 
макету местности, сделанному пио
нерами.

петче|ры, когда Маша Хромцова от име
ни .контрольного поста попросила их 
срочно доставить вагоны на Сортировоч
ную станцию. — Паровоза нет. Подо
ждите. Будет свободный паровоз—от
правим тотчас же.

Так бы и стояли, ожидая «очереди», 
вагоны с важнейшими грузами. Но 
комсомолка Хромцова с этим но смири
лась Она сообщила о создавшемся из
ложении секретарю узлового комитета 
ВЛКСМ Владимиру Коновалову и но-

Сейчас член контрольного поста 
на Уралмашзаводе Наташа Пенеги
на сообщила Маше Хромцовой, 
что с завода отправлены в парк 
формирования несколько платформ, 
груженных узлами трехкубовых эк
скаваторов. Мощные землеройные 
машины пойдут на строительство 
Куйбышевского гидроузла без за
держки.

НА СНИМКЕ: руководитель кон
трольного поста Маша Хромцова 
дает наряд маневровому диспетчеру 
Г. А. Новокшанову на прицепку 
платформ к поезду, который пойдет 
в Куйбышев.

Снимок И. Пашкевича.

просила у него помочь контрольному 
посту. Коновалов немедленно связался 
с узловым диспетчером.

— Передайте комсомольцам, что 
сейчас паровоз будет. — ответил тот. 
И скоро вагоны с грузами для Куйбы- 
шевгидростроя уже пошли к берегам 
Волги...

Контрольный пост Маши Хромцовой 
содействует не только скорейшему про
движению грузов для сталинских ново
строек. но и значительному сокраще
нию простоя вагонов на погрузке, вы
грузке и переработке составов.

В. МИХЕЕВ.

ИНТЕРЕСНОЕ ДЕЛО

Все составленные коллекции 
осенью дети передадут школам.

Прочитав в «Пионерской правде» 
письмо краснодарских школьников, 
начавших сбор семян для озелене
ния великих строек коммунизма, 
ребята решили поддержать их по
чин. Они собирают семена сосны и 
других деревьев, а также лекарст
венные травы.

Ребята любят далекие лесные про
гулки. Они интересуются каждой 
мелочью, встречающейся на пути, и 
подолгу изучают жизнь обитателей 
леса. Я об’яснила им, как ориенти
роваться в лесу без компаса, и те
перь нередко говорю: «Ну-ка, кто 
быстрее укажет дорогу в лагерь!». 
По пням, камням, муравейникам, по 
расположению темных пятен на ко
ре берез пионеры всегда безоши
бочно находят нужное направление.

О своих впечатлениях и наблю
дениях ребята пишут в газете «По 
родному краю» и ведут юннатский 
дневник.

Работа в кружке облегчает де
тям изучение биологии в школе, 
расширяет их кругозор, прививает 
любовь к родному краю.

Е. ЖУЙКОВА, 
преподаватель биологии школы 

№ 1 г. Свердловска.

Заботливо ухаживают за ветвистой пше
ницей на Свердловской станции юннатов 

школьницы Тамара Янина и Люб» Пелевина. 
Богатый урожай зреет на их участке.

€нимок Ж. Берланда.

вахте
Много заказов выполняет Ново-Та

гильский металлургический завод как 
для великих строек, так и для заводов, 
изготовляющих оборудование. Прокатчи
ки выдают все заказы новостроек до
срочно. Один из заказов, который на
мечалось изготовить в апреле, был 
сдан в конце марта. В июне крупная 
партия продукции была раньше срока 
отгружена на строительство Куйбышев
ской и Каховской гидростанций.

В досрочном выполнении заказов 
прокатчикам помогают молодые рабо
чие доменного и мартеновского цехов. 
Комсомольске-молодежная бригада до
менного цеха, руководимая тов. Са
вельевым, за май выплавила 422 тонны 
чугуна сверх плана, сэкономив при 
этом 443 тонны руды и 149 тонн кокса.

Так же, как металлурги, по-боевому 
трудятся в эти дни молодые рабочие 
многих промышленных предприятий го
рода.

В январе этого года по инициативе 
бригадира забойщиков, члена комите
та ВЛКСМ рудника имени III Интер
национала Алексея Зиновьева в Тагиле 
развернулось социалистическое соревно
вание за выдачу сверхплановой продук
ции в фонд великих строек коммунизма. 
Только на руднике имени III Интерна
ционала 16 комсомольско-молодежных 
бригад открыли лицевые счета по сверх
плановой добыче качественной руды в 
фонд новостроек. На свой лицевой счет 
бригада Зиновьева до конца года обя
залась записать 3.600 тонн руды. За 
первое полугодие она уже имеет более 
2.500 тонн.

Больших успехов на шахте «Капи
тальная» добились забойщики комсо
мольско-молодежной бригады Александ
ра Гавриленко, записавшие на свой ли
цевой счет свыше двух с половиной 
тысяч тонн высококачественной руды. В 
апреле этой бригаде присвоено почет
ное звание «имени канала Волго-Доп».

По примеру горняков комсомольцы 
промышленных предприятий стали на 
стахановскую вахту за сверхплановый 
выпуск продукции.

58 комсомольско-молодежных бригад 
Уралвагонзавода открыли лицевые сче
та по накоплениям в фонд .великих 
строек. Все бригады борются за сниже
ние брака, за полное использование обо
рудования. Так, бригада Александра 
Супрякова из цеха мелкого литья 
Уралвагонзавода свои сменные задания 
выполняет на 185 процентов, добивает
ся большого снижения брака. Только 
за май эта бригада выпустила сверх
плановой продукции в фонд великих 
строек на сумму 1.684 рубля.

Комсомольцы и молодежь Тагила 
ясно сознают, что чем лучше они бу
дут работать, тем быстрее будет .за
вершено строительство великих гидро
сооружений. Поэтому почни бригады 
Алексея Зиновьева нашел горячий от
клик и быстро распространился на всех 
предприятиях города.

И. ХРОМОВ, 
заведующий отделом рабочей 
молодежи Нижне-Тагильского 

горкома ВЛКСМ.



РАСТЕТ НАША 
КОМСОМОЛЬСКАЯ СЕМЬЯ

Борьба с потерями урожая—важная
задача комсомольских организаций

Секретадам комсомольской организа
ции колхоза я работаю первый год. В 
марте, когда проходило отчетно-выбор
ное собрание, в артели было 9 комсо
мольцев Стали думать мы тогда, поче
му другие молодые колхозники не всту
пают в комсомол, как улучшить рабо
ту организации. Решили, что нам нуж
но приблизить к себе молодежь, удов
летворить ее запросы.

После долгих споров, собрание поста
новило создать хоровой, струпный и 
драматический кружки и кружок баль
ных танцев Руководить ими поручили 
Петру Аникину, Анне Хмелевой и 
же. Мы узнали, кто и в какой, 
кружок желает записаться, догово
рились о времени занятий. Скоро 
участники художественной самодеятель
ности подготовили концерт. Они вы
ступили с ним на молодежном вечере 
9 мая. На этом вечере была прочитана 
также лекция «0 дружбе и товарище
стве», проведены игры, танцы.

За первым практическим делом по
следовали другие. Мы создали контроль
ные комсомольские посты. Они следили 
за качеством сева, за чистотой на фер
мах. Под руководством комсомольца 
Леонида Мичурова юноши и девушки 
построили спортплощадку. Остальные 
товарищи организовывали сбор книг для 
библиотеки. писали лозунги и плакаты, 
проводили коллективные читки книг и 
газет.

Во всех этих делах участвовали так
же молодые колхозники, не состоящие 
в комсомоле. Заинтересовавшись дела
ми комсомольской организации, они по
желали стать комсомольцами. Мы при
няли в ряды ВЛКСМ таких передовиков 
сельского хозяйства, как Мария Шеста
кова, Павел Хмелев, Апиа Хмелева, 
Таисия Леонтьева, Мария Лачинова, и 
других.

В июне в колхозе стало 18 комсо
мольцев. У нас уже был избран коми
тет. Затем создали комсомольские груп
пы на свинотоварной ферме и в пер
вой полеводческой бригаде. В ближай
шее время организуем группу и во вто
рой бригаде. Сейчас готовятся к прие
му в комсомол еще четверо юношей и 
девушек. Таким образом, скоро все мо
лодые колхозники будут состоять в 
рядах ВЛКСМ.

Расширение связей с молодежью, 
укрепление комсомольской организации 
позволили комсомольцам усилить влия
ние на артельные дела, улучшить мас
сово-политическую работу среди кол
хозников Теперь повсюду действуют 
контрольные посты, в каждой бригаде и 
на всех фермах ведут агитацию комсо
мольцы.

ИНТЕРЕСНО
РАБОТАТЬ

С МОЛОДЕЖЬЮ
Разнообразна, трудна, а вместе с тем 

почетна и интересна работа комсомоль
ских руководителей. Интерес ее заклю
чается в том, что, занимаясь с юноша
ми и девушками, мы видим, как на 
глазах они растут. В нашем цехе в 
прошлом году многие комсомольцы не 
хотели учиться, повышать свою квали
фикацию. Немало было и таких, кото
рые нарушала внутрисоюзную дисципли
ну: не ш.-lзолняли задания бюро, не яв
лялись на собрания, задерживали упла
ту членских взносов.

Теперь нарушителей дисциплины мало, 
а число желающих учиться все возра
стает.

Как же нашему бюро удалось улуч
шить деятельность организации? Мы на- 
чали с повышения роли членов бюро. 
Перед каждым из них на первых порах 
была поставлена такая конкретная за
дача: создать по две-три комсомольские 
группы и наладить их работу. В цехе 
было только три комсомольских группы. 
Сейчас их 10. Скоро создадим еще три.

Надо сказать, что еще до отчетно- 
выборного собрания у нас выходила 
стенная газета «Сталинское племя». 
Вокруг нее образовалась небольшая 
группа рабкоров. Это были, пожалуй, 
самые активные комсомольцы. Вот с их 
помощью члены бюро и стали созда
вать группы, в каждую из них вклю
чили людей, работающих в одну смену, 
на одном производственном участке. 
Группоргами избрали таких комсомоль
цев, которые пользуются у юношей и

Деятельность участников постов и 
агитаторов заметно оживилась пос
ле открытого комсомольского собра
ния, на котовом обсуждались наши зада
чи на уборке урожая и в заготовке 
кормов. Участники этого собрания по
просили правление колхоза создать ком
сомольско-молодежную транспортную 
бригаду по вывозке зерна, В нее вошли 
лучшие молодые хлеборобы во главе с 
Иваном Шестаковым. У комбайнов 
встали тоже передовые колхозники. Вы
делена группа комсомольцев, которая 
следит за качеством уборки хлебов. В 
горячие уборочные дни намечено прове
сти несколько воскресников.

Пам, членам комитета, деятельно по
могают комсомольские группорг® Осо
бенно старательно работает группорг 
Таисия Леонтьева па свинотоварной 
ферме. Там часто проводятся комсомоль
ские собрания. На них члены группы 
обсуждают итоги работы за день, неде
лю, резко критикуют отстающих. Сви 
нарки соревнуются' друг с другом. Они 
имеют переходящий красный флажок, 
который находится сейчас у Анны Хме
левой.

Хмелева — передовая свинарка и 
хороший агитатор. Она читает подругам 
газеты и вместе с группоргом Леонтье
вой проводит беседы,

Наде сказать, что за последнее время 
значительно активней работают другие 
рядовые комсомольцы. На собраниях 
они вносят свои предложения, добива
ются устранения недостатков По ини
циативе членов ВЛКСМ в бригадах за- 
наво сборудованы красные уголки, про
ведено несколько воскресников, на ко
торых молодежь собирала металлолом, 
благоустраивала колхозные дворы, 
улицу.

Хорошо сознавать, что работаешь в 
такой деятельной комсомольской се
мье, 1де все комсомольцы беспокоятся 
о делах своей организации. Поэтому-то 
в нее приходят новые люди.

О. ШЕСТАКОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

колхоза «Красноармеец», 
Туринского района.

девушек авторитетом. Иногда мы ре
комендовали даже таких, которые счи
тались недисциплинированными, если они 
энергичны и могут организовывать во
круг себя молодежь. Таким казался нам, 
например, Энгельс Лачихин из мастер
ской релейной защиты. Жизнь показала, 
что мы не ошиблись. Лачихин теперь яв
ляется одним из лучших вожаков.

Образовав группы, члены бюро вместе 
с группоргами начали вовлекать комсо
мольцев в общественную жизнь. Пору
чения давались с таким расчетом, что
бы в группе был ответственный за уче
бу молодежи, физкультурную, культур
но-массовую работу и т. п. Они должны 
выполнять те же обязанности на своем 
участке, что и ответственные за секторы 
бюро в масштабе всего цеха.

После такого распределения обязанно
стей члены бюро стали опираться не 
только на группоргов, но и на рядовых 
комсомольцев, имеющих поручения по 
их сектору. Это позволило бюро более 
четко и оперативно выполнять свои ме
роприятия и задания комитета ВЛКСМ 
станции. Ведь теперь в каждой группе 
есть люди, каждодневно думающие, что 
и как надо сделать в группе, цехе по 
тому или иному участку комсомольской 
работы.

Комсомольцам, не получившим посто
янного задания, стали давать отдельные 
поручения: провести подписку на газе-

ПЕРВЫЕ ПЯТЕРКИ
В ремесленных и железнодорож

ных училищах Министерства трудо
вых резервов с 16 июля начались 
переводные экзамены. В Свердлов
ском ремесленном училище № 18 
учащиеся усидчиво готовятся к 
каждому экзамену. Особенно усерд
но занимается группа № 12 тока
рей, скомплектованная из воспи
танниц Нейво-Шайтанского детского 

- дома. Уже в 
S менов группа 
г результатов. 
J Группа № 
? мастера Носкова тоже успешно на

первую неделю экза- 
добилась хороших

6 слесарей-сборщиков

чала экзамены.
В училище много юношей и де

вушек, честно выполняющих свой 
долг перед Родиной. За ними идет 
вся молодежь. Учащиеся тт. Жер- 
наков, Глазырин, Мясников и дру
гие сдают экзамены только на 5.

А. КИСЕЛЕВ, 
заместитель директора по 

учебно-производственной части.

ПРАЗДНИК В ДЕТДОМЕ
Как к большому торжеству гото

вились в Манчажском детском до_ 
ме к своему пятилетнему юбилею. 
Были подготовлены выставки руко
дельных и столярных работ: ма
ленькие столики и стулья, платья, 
коврики, салфетки, красиво сделан
ные цветы. Фотокружок выпустил 
специальный номер фотогазеты.

Перед многочисленными гостями 
выступили участники художествен, 
ной самодеятельности детского дома.

Д. КАРДАШЯНА.

АРТИСТЫ У ПИОНЕРОВ
Недавно группа артистов москов

ского театра имени Ленинского 
комсомола побывала в пионерском 
лагере гороно, расположенном в 
Сысертском районе. Ребята посмо
трели отрывки из спектаклей «Се
мья», «Лена», одноактную пьесу 
«Во имя мира», мимические сцены 
в исполнении заслуженного артиста 
РСФСР Ф. Заславского и другие 
номера. Пионеры тепло приветство
вали гостей.

С. АНОШИНА.

★

Каждый день комсомольских ак
тивистов кузнечного цеха Уральско
го турбомоторного завода наполнен 
новыми интересными делами. Скоро 
в цехе состоится собрание с по
весткой дня: «Роль комсомольцев в 
улучшении качества продукции и 
экономии материалов в фонд вели
ких строек коммунизма». Доклад на 
этом собрании поручено сделать за
местителю секретаря Анне Денисо
вой. Ей помогает член бюро Нина 
Васильева. Сейчас они советуются, 
как лучше построить выступление.

А секретарь бюро ВЛКСМ Юрий 
Абдулов в это время беседует с 
Иваном Ждановым и Олегом Зай
цевым, недавно вступившим в ком
сомол. Они получают общественные 
поручения.

Снимки И. Пашкевича.

ты, оповестить о собрании, написать 
плакат и т. д.

Одновременно с распределением обя
занностей бюро стало заниматься с 
молодыми рабочими, цр состоящими в 
комсомоле. Их в то время было 48. Мы 
составили список и за каждой группой 
некомсомольцев закрепили членов бюро. 
Они вместе с группоргами стали инте
ресоваться жизнью, работой каждого 
некомсомольца. Тут мы почувствовали, 
что эту работу надо было проводить 
постоянно. Это во многом бы способство
вало укреплению авторитета организа
ции. Так, поговорив с электрослесарем 
Александром Кузнецовым, активисты 
узнали, что он не мог посещать школу 
потому, что его задерживали на работе. 
Побеседовали с начальником цеха. Он 
создал Александру условия для заня
тий.

Другим товарищам помогли повы
сить разряд, получить работу по специ
альности. Мы приглашали их на откры
тые комсомольские собрания и другие 
мероприятия организации. Молодежь 
стала подавать заявления о вступле
нии в комсомол. Уже принято 22 чело
века. Рекомендации им давали члены 
бюро Виктор Никонов, Владимир Сана- 
тин, Николай Власов, группорг Анато
лий Кочев и другие активисты. Теперь 
в цехе работает лишь около 20 юно-

Важнейшей государственной задачей 
во время уборки урожая является борь
ба с потерями зерна.

Чтобы не допускать потери зерна, 
требуется в самые сжатые сроки про
вести уборку. Начинать надо с выбо
рочной жатвы, так как это одно из 
основных условий предотвращения по
терь от перестоя хлебов на корню. 
Опоздаешь с косовицей — зерно начнет 
осыпаться. Из-за перестоя хлебов в 
прошлом году отдельные колхозы 
Невьянского района недополучили до 
2,5 центнера зерна с гектара.

Необходимо также помнить, что не 
свяжешь во-время снопы, оставишь ко
лосья в валках или кучах, затянешь 
скирдование и обмолот — опять не до
считаешься десятков центнеров зерна. 
В прошлом году по этим причинам в 
колхозе имени Чапаева, Режевского 
района, потери овса составили до 5 
центнеров на гектаре. Этого можно 
было избежать, если бы комсомольцы 
помогли правлению артели во-время 
вскрыть и ликвидировать недостатки.

Успех уборки урожая во многом за
висит от того, как работают комбайны. 
Обязательным условием высокого каче
ства косовицы является низкий срез 
стеблей с тем, чтобы в поле не остава
лись колосья. Хлеба в этом году растут 
неплохие и высокие, особенно рожь. 
Поэтому нынче у комбайнов требуются 
приспособления для уборки полегших 
хлебов. В прошлом году в ряде MTG 
комбайны не были оборудованы такими 
приспособлениями. От этого много ко
лосьев оставалось на стерне. В колхо
зе «Свободный труд», Петрокаменского 
района, при уборке ржи комбайнами на 
стерне оставалось до 30 колосьев на 
одном квадратном метре.

Как бы чистым не казалось убранное 
поле, все же на всех площадях рекомен
дуется провести подгребание коло
сьев конными и ручными граблями и 
сбор колосьев. Большую помощь мо

ЖНУТ ВСЕ 
КОЛХОЗЫ

Все колхозы Петрокаменского района 
приступили к уборке нового урожая. 
На полях работают конные жатки, ши
роко применяется также ручная косо
вица. Ha-днях во всех сельхозартелях 
начнется комбайновая жатва.

За первые страдные дни в колхозе 
имени Свердлова скошено 38 гектаров 
ржи и 44 гектара гороха.

шей и девушек, не состоящих в комсо
моле.

Конечно, не все так гладко шло, как 
кажется. G некоторыми пришлось «пово
зиться». Прихожу я однажды к групп- 
оргу Никонову, спрашиваю: почему у 
тебя Валерий Болотов не в комсомоле— 
он ведь руководит шахматной секцией?

— Да, руководит, но в комсомол не 
вступает, отказывается.

На другой день встретился с Болото
вым. Поговорили по душам. Оказывает
ся, Валерий боялся, что, вступив в ком
сомол, ему придется вести больше об
щественной работы.

— Ведь и сейчас у меня ее немало. 
Кроме секции у меня еще занятия в 
институте, учусь заочно на •третьем 
курсе.

Я рассказал Болотову, что его опасе
ния напрасны, что комсомол, наоборот, 
будет помогать ему учиться. Валерий 
согласился со мной.

После каждого такого разговора с то
варищами я и члены бюро встречаемся 
с группоргами: советуем, как надо под
ходить к людям, в чем они ошибались 
раньше. Можно сказать, что с таких 
бесед началась учеба группоргов. Кро
ме того, мы провели с ними ряд семи
наров. На первом из них мы поставили 
вопрос: «С чего начать?». Поговорили о 
том, как надо добиваться укрепления 
дисциплины, о задачах группы, о дневни-' 

гут сказать в этом колхозам комсомоль
ские организации. Совместно с органами 
народного образования, директорами 
школ, детских домов они могут при
влечь на сбор колосьев всех учащихся 
школ и воспитанников детдомов.

Теряется зерно и тогда, когда не 
продуманы меры борьбы с потерями 
при обмолоте. Иногда из-за невнима
тельности комбайнера или машиниста, 
плохо отрегулировавших комбайн или 
молотилку, много зерна идет в солому 
и мякину. Здесь особенно важен ком
сомольский контроль.

Много зерна иногда скапливается на 
токах, в поле и даже на складах, а 
очистка его от сорняков и сушка прохо
дят медленно. Это часто влечет за со
бой порчу зерна и сдерживает хлебо
сдачу государству. На токах работает 
немало комсомольцев, они всегда могу' 
во-время заметить нехозяйское отноше
ние к общественному добру К их сиг
налу всегда прислушается правлеим 
колхоза и примет необходимые меры.

У комсомольских организаций колхо
зов есть богатый опыт работы контроль
ных постов и рейдовых бригад. Во вре
мя уборки урожая их роль особенно 
возрастает. Многое они могут заме
тить. от многого предостеречь.

Есть еще время и для того, чтобы 
комсомольские организации проекта 
воскресники по ремонту и строительст
ву крытых токов, навесов, зерноскладов 
и сушилок. Это сбережет дополнитель
ные центнеры богатого урожая.

Как зеницу ока, надо беречь хлеб от 
расхищений и пожаров. На охрану хле
ба в поле и на токах следует послать 
лучших комсомольцев и колхозников.

Нужно напрячь все усилия, чтобы ор
ганизованно, без потерь провести убор
ку урожая и обеспечить досрочное вы
полнение плана хлебозаготовок.

И. ПОСТОВАЛОВ, 
государственный инспектор по 

определению урожайности.

ВЫПУСК СЕЛЬСКИХ 
ЭЛЕКТРОМЕХАНИКОВ

Сысертская школа механизации сель
ского хозяйства ежегодно выпускает 
для колхозов области новые отряды 
механизаторов: трактористов, комбайне, 
ров, механиков MTG и т. д. Нынче 
здесь состоялся очередной выпуск элек
тромехаников сельскохозяйственных 
электроустановок. Экзамены выдержа
ли все учащиеся. Большинство из них, 
такие, как тт. Карпов. Зелинский. Жда
нов и др., окончили школу на хорошо 
и отлично. На выпускном вечере ди
ректор школы тов. Котельников поже
лал молодым специалистам плодотвор
ной деятельности в области дальнейше
го внедрения в сельское хозяйство 
электричества.

Н. НИКОНОВ.

ке группорга. На втором семинаре речь 
шла об общественных занятиях комсо
мольцев и молодежи.

Раз’яснительная работа, которая про
водилась непосредственно на участках и 
в бригадах, положительно сказалась fa 
качестве созываемых собраний. На них 
комсомольцы теперь приходят дружно, 
выступают. Собрания, в свою очередь, 
оказали серьезное влияние на труд, 
учебу и поведение комсомольцев и мо
лодежи.

Теперь у нас нет отстающих на про
изводстве, никто не отказывается от 
поручений и не задерживает уплату 
членских взносов. Юноши и деву . ки 
цеха активно трудились на воскресни
ках по благоустройству территории 
станции. Сейчас комсомольцы оказыва
ют большую помощь подшефному кол
хозу имени Степы Лямина. Они органи
зовали сбор книг для него, прочитали 
молодежи села несколько докладов, по
могли улучшить внутрисоюзную работу 
колхозной комсомольской организации. 
По инициативе комсомольцев на стан
ции изготовлены игрушки для детского 
сада колхоза.

На практической работе выросли та
кие активисты, как тт. Лачихин, Стол
бов, Никонов, Кочев и многие другие 
комсомольцы — замечательные стаха
новцы, общественники. Ими гордится вся 
цеховая комсомольская организация.

Через два месяца в цехе состоится 
отчетно-выборное комсомольское собра
ние. Готовясь к нему, мы стараемся ор
ганизовать свою работу так, чтобы 
меньше было недостатков, чтобы новое 
бюро могло поднять деятельность орга
низации на более высокую ступень. 
Это — наш долг, наша святая обязан
ность.

Василий ИЩЕНКО, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
электротехнического цеха

Красногорской ТЭЦ.



Неоправданное спокойствие
Город Ирбит находится не на плохом 

счету в области по развитию физкуль
туры и спорта. За последние годы на- 

.juij спротсмены занимали первые ме
ста в соревнованиях по легкой атлети. 
ке. лыжам и другим видам спорта.

— У вас спорт развит неплохо, — 
такое определение работы физкультур
ных и комсомольских организаций го
рода можно нередко услышать от ра
ботников областного комитета по де
лам физкультуры и спорта и облсове- 
тов ДСО

Конечно, такую оценку слышать 
приятно, но беда только в том, что не
которые физкультурные руководители и 
секретари комитетов ВЛКСМ Ирбита, 
получив ее, перестали замечать даже 
крупные недостатки в спортивной ра
боте.

Если внимательно просмотреть хотя 
бы протоколы городских соревнований, 
станет ясно, что успокаиваться комсо
мольским и физкультурным активистам 
рано. Во всех соревнованиях, как пра
вило-,—выступают больше команды учеб
ных заведений и лишь одна-две коман
ды заводских спортсменов.

В городе есть мотоциклетный, сте
кольный, автоприцепный заводы, на ко
торых работают тысячи юношей и деву
шек, »..спортом занимаются единицы.

Взять к примеру мотоциклетный за
вод. Здесь о развитии массовой физ- 
кульТ^юй работы пока только идут 
разговоры. В заводских соревнованиях 
по плаванию от завода участвовало в 
этом году только 12 спортсменов, в со
ревнованиях по легкой атлетике — 3 
человека. Секции туризма, городошни
ков, баскетбола все еще не работают, 
хотя желающих заниматься этими ви
дами спорта много. Плохо организова
на и подготовка значкистов ГТО. Такое 
состояние спортивной работы инструк
тор физкультуры тов. Бурнатов об’яс- 
няет отсутствием хороших условий: 

■ «Нет, мол. своего стадиона». А ведь для 
того, чтобы молодежь играла в город
ки, тренировалась к сдаче норм на зна
чок ГТО. устраивала туристские похо
ды. стадион не нужен.

Да и стадион для заводских спортс
менов давно можно было бы построить. 
Центральный совет ДСО «Торпедо» вы
делил 100 тысяч рублей для его строи
тельства. Но к постройке стадиона еще 
не приступали. Не используются для 
расширения работы спортивных секций 
и средства заводского комитета проф
союза. По коллективному договору 
намечено в этом году построить для 
физкультурников завода свой спортив
ный зал. К его строительству также не 
приступали

Л .... *

„Зеленый бал66
Студенты-энергетики группы Э-472 

Уральского политехнического института 
проходят практику на СУГРЭСе. С пер. 
вых же дней они установили тесную 
связь с комсомольской организацией 
электростанции. Одни помогают нала
дить работу спортивных секций, дру
гие — кружков художественной само
деятельности. Студенты создали агит
бригаду, которая ведет большую агита
ционную работу среди молодежи.

Много непорядков в физкультурной 
работе и на стекольном заводе. Стадион 
здесь есть. Молодые рабочие принима
ли активное участие в его строительст
ве. Выстроили Сейчас он почти поло
вину дня пустует, так как секции, создан
ные при коллективе физкультуры, мало
численны. В тяжелоатлетической зани
маются только 4 человека, в секции лег
кой атлетики — 25. в городошной—18, 
велосипедной — 4, гимнастической — 
лишь И человек.

Намеченные спортивные мероприятия 
часто срываются. 24 июня назначался 
массовый спортивный праздник — день 
сдачи нормативов комплекса ГТО. но 
нормы никто не сдавал. Многие комсо
мольцы в том числе и секретарь коми
тета ВЛКСМ тов. Якимова не пришли 
в этот день на стадион.

Комитет комсомола редко интересует
ся вопросами спортивной работы. На 
комсомольских собраниях о спорте поч
ти ничего не говорят. С комсомольцев 
выполнения поручений по спортивной 
работе почему-то“ никто не требует. Та
се Лаптевой было поручено руководить 
легкоатлетической секцией. Она ничего 
не сделала. Секции и сейчас нет. Нина 
Розинская и Нина Суворова избраны 
в заводской совет ДСО «Строитель». К 
поручениям, которые им дает пред
седатель совета, они относятся несерьез
но, зачастую их не выполняют.

Некоторые секретари комитетов 
ВЛКСМ считают, что заниматься спор
тивной работой должны только физру
ки, а их дело только составить план 
или выступить на собрании с призывом. 
Поэтому намеченные планом мероприя
тия часто срываются. Автоприцепный 
завод намечал выезд заводских спортс
менов в подшефные колхозы, чтобы там 
организовать показательные выступле
ния. устроить состязания с сельскими 
физкультурниками. Это не проведено. 
Секретарь комитета ВЛКСМ тов. Ва- 
гуров очень просто об’ясняет такие сры
вы хороших мероприятий.

— У нас уехал в месячную команди
ровку председатель ДСО и поэтому физ
культурная работа приостановилась.

Самоуспокоение комсомольских и 
физкультурных руководителей Ирбита 
привело к тому, что план подготовки 
значкистов ГТО многими коллективами 
не выполняется. В целом по городу вы
полнен лишь на 45 процентов.

Для того, чтобы можно было сказать: 
«У нас в Ирбите физкультурная работа 
поставлена хорошо», комсомольским ор
ганизациям и советам добровольных 
спортивных обществ нужно сделать еще 
Многое.

Э. ЗЕФИРОВА.

Недавно по инициативе студентки 
Инны Постновой был проведен «Зеле
ный бал» — вечер отдыха в клубе. Ве
чер прошел весело и оживленно.

Потом начался концерт, в котором 
участвовали все кружки художествен
ной самодеятельности, а также студен
ты-практиканты. После концерта раз- 
игрывался приз на лучшее исполнение 
русского и бального танца.

В. КАРАЛЕНКИН.

Учащиеся группы слесарей-сантехников Ннжне-Исетекой школы ФЗО 
№ 82 Николай Серегин и Георгий Пеганов работают на установке радиа
торов в новых домах.

Хорошо овладев своей специальностью, они перевыполняют нормы взрос
лого рабочего и добиваются высокого качества выполнения работ.

Снимок А. Шагина.

НОВОЕ ПОПОЛНЕНИЕ 
РАБОЧЕГО КЛАССА

В десятках горнопромышленных школ 
и школ ФЗО нашей области заканчи
ваются выпускные экзамены. Большин 
ство учебных заведений в этом году 
намного улучшили свою работу.

В Краснотурьпнской школе ФЗО 
№ 22, готовящей кадры для крупней
шего алюминиевого завода, все учащие
ся были обеспечены штатными рабочи
ми местами. Учебные планы и програм
мы выполнены полностью. Хорошо ве
лась здесь культурно-массовая и поли
тико-воспитательная работа. Организо
вывались встречи со знатными людьми, 
проводились лекции и беседы. Здесь 
более половины учащихся являются 
членами ленинского комсомола.

Неплохо был организован учебный 
процесс и в Каменск-Уральской школе 
ФЗО № 35. Здесь имеются оборудован
ные мастерские, полные комплекты ин
струмента. Техминимумом занимают
ся в специально оборудованных кабине
тах. Учащиеся групп труболитейщиков 
изучили приемы отливки труб, обобщен
ные по методу инженера Ковалева. Это 
дало возможность значительно улуч
шить показатели учебы. В шкоте рабо
тают опытные мастера. Мастер группы 
штукатуров тов. Мишарин внедряет в 
процесс обучения высокопроиззодитель- 
ный инструмент, а тов. Астафьев разра
ботал и применил универсальный ша
блон для плотничных работ. Школа вы
пустила более двухсот хорошо подготов 
ленных рабочих.

Хорошо воспитывает будущих рабо
чих Североуральская школа ФЗО №89. 
Здесь почти все учащиеся — члены 
ВЛКСМ. На имя директора приходит 
много благодарностей за хорошую под
готовку и воспитание рабочих. Отец 
учащегося Василия Кузюткина пишет: 
«Прошу Вас зачитать это письмо мое- 
йу сыну и его друзьям. Я очень рад, 
что мой сын учится хорошо и овладе
вает профессией, нужной для укрепле 
иия могущества нашей страны. Наде

юсь. что он оправдает доверие товари
ща Сталина, неустанно заботящегося о 
воспитании молодежи. Очень благода
рен работникам школы за воспитание 
моего сына».

Правильная организация учебного 
процесса в сочетании с хорошей воспи
тательной работой обеспечили успешное 
окончание учебного года.

Но результаты могли бы быть значи
тельно выше, если бы руководители 
предприятий, на базе которых органи
зованы школы, оказывали более серьез
ную помощь.

Школа ФЗО № 1, готовящая кадры 
для Красноуральского рудоуправления, 
не пользуется с его стороны вниманием. 
Учащиеся трех групп забойщиков не 
обеспечивались штатными рабочими ме- 
стами. Большие потери учебного време
ни были из-за несвоевременного обеспе
чения спецодеждой.

Серьезные претензии следует пред’я- 
вить и к руководителям Дегтярской шко
лы ФЗО № 3. Помощник директора по 
культурно-воспитательной работе тов. 
Раков, комитет ВЛКСМ не сумели при
вить учащимся любовь к почетной про
фессии забойщика. А директор школы 
тов. Бравков не мобилизовал коллек
тив мастеров производственного обуче
ния на выполнение поставленных перед 
ним задач, несерьезно относился к не
достаткам в работе. В результате 17 
процентов выпускников не могут вы
полнять рабочих норм.

Сейчас приближается выпуск из школ 
ФЗО с десятимесячным сроком обуче
ния. Комсомольским организациям школ 
необходимо добиться, чтобы каждый 
учащийся считал своим долгом отлично 
подготовиться и успешно сдать экза
мены.

В. АНДРЕЕВ, 
начальник отдела училищ и школ 

Областного управления _ Министерства 
трудовых резервов.

Ответственный 
Чиж 
(Басня)

Снегирь ответственному говорил 
Чижу:

— Скучают все у нас, как погляжу, 
Без пользы проводя часы досуга. 
Вчера я залетел проведать друга 
В соседний бор
И там такой услышал хор — 
Все голоса, как на подбор, 
Поют свободно и умело 
Ну, прямо настоящая капелла. 
С восторгом слушал их — 

замечу без прикрас.
Вот если б хор такой создать у 

нас!
— Ну, то, — ответил Чиж, — 

соседний бор,
А с нашим лесом получился б 

вздор.
Таких еще никто не видывал 

лесов —
Не сыщешь в нем приличных 

голосов.

— Пустое, Чиж, твердишь — ведь
есть у нас свои 

Малиновки и соловьи, 
И хор отличный мы б создать

сумели...
Но Чиж, пробормотав о неотложном 

деле, 
Умчался, не дослушав снегиря.
А зря!

* * *
Чижей таких немало есть вокруг, 
О молодежи им подумать недосуг, 
Давно сошлись их помыслы и цели 
На располневшем от бумаг 

портфеле.
От дел живых закрывшись на 

засов, 
Они ничьих уже не слышат 

голосов.
С. СМИРНОВ.

„На сопках Маньчжурии КРИТИКА 
И БИБЛИОГРАФИЯ

Двухтомный роман Пазла Далецкого 
сНа сопках Маньчжурии», выпущенный 
издательством «Советский писатель», 
вместе с «Цусимой» Новикова-Прибоя и 
«Порт-Артуром» Степанова составляет 
своеобразную трилогию, воссоздающую 
историю русско-японской войны 
1904—Г з гг.

В романе этот период освещен с боль
шевистских позиций, помогает по-мар
ксистски осмыслить прошлое, восстанав
ливает истину, искаженную буржуазны
ми историографами. Роман языком худо
жественных образов раскрывает роль и 
значение партии Ленина—Сталина в ор
ганизации революционного движения в 
царской армии и в тогдашней столице 
России — Петрограде. Едва ли не впер
вые в нашей литературе работа боль
шевистской 'партии в царской армии 
тех лет освещена с такой полнотой и 
четкостью.

Главный герой романа поручик Ло
гунов — кадровый офицер, сын профес
сора. Это — военный специалист, по
нимающий насущные интересы русской 
армии и стремящийся покончить с кос
ностью и рутиной в управлении боем и 
обучении войск.

Введение скорострельного оружия на
стоятельно требовало изменения такти
ки боя, но консервативные руководители 
царской армии не задумывались над 
улучшением построения войск в бою. 
Передовые русские офицеры не могли 
примириться с тем, что солдаты в сра
жении продвигались «под выстрелами 
неприятеля плотными колоннами, отби
вая шаг», неся огромные потери.

В русском солдате и передовом офице
ре, к числу которых относился Логунов, 
был жив дух суворовских традиций, а 
царские генералы, предавая интересы 
народа, не любили и не умели насту
пать.

В романе рельефно изображено, как 
офицеры-пехотинцы Логунов и бвисту- 
нов, артиллерист Неведомский и другие 
прививали солдатам новейшие методы 
ведения войны вопреки бездарному ге
нералитету.

Они настойчиво учили солдат воевать. 
И батальон Свистунова неоднократно 
громил японцев, батарея Неведомского 
обращала врага в паническое бегство.

Во весь богатырский рост встает со 
страниц романа русский солдат. Запо
минаются Хвостов, Корж, Емельянов. 
Каждый из них наделен автором яркой 
индивидуальностью. Хвостов — питер
ский рабочий, большевик. Корж — из 
местных охотников, Емельянов — кре
стьянин, одетый в серую шчнель. Образ 
Емельянова, пожалуй, один из наиболее 
удавшихся автору. Воинское мастерство 
приходит к нему одновременно с ростом 
его классовой сознательности. Естест
венно входят в сюжет романа письма 
Емельянова от жены, беседы о бедст
венном положении его семьи.

П. Далецкий разоблачил, развенчал 
трусливого и глупого генерала Куро
паткина и вскрыл корни тогдашних не
успехов русской армии. Показано в ро
мане разложение части офицерства, 
благодушие, болтливость и прямой шпи
онаж в пользу врага. В романе много 

материалов о формах и методах япон
ской шпионской службы.

Товарищ Сталин в своем гениальном 
труде «История ВКП(б). Краткий курс» 
указывает, что «Англия, которая побаи
валась усиления царской России на 
Дальнем Востоке, втайне была на сто
роне Японии». П. Далецкий приводит 
факты о происках американо-англий
ских поджигателей войны на Дальнем 
Востоке в начале нынешнего века. 
Японский промышленник, фигурирующий 
в романе, обмолвился, что «вся сложная 
комбинация войны с Россией вы
работана в Лондоне». Развивая планы 
«великого содружества американцев и 
японцев», иностранцы мечтали о том, 
чтобы «запретить России всеобщую воин
скую повинность». Россия по плану аме
рикано-английских агрессоров должна 
была сохранить лишь «небольшую вер
бовочную армию».

Американцы и англичане посылали 
японцам военные корабли, вооружение, 
госпитали, врачей, солдат-волонтеров. 
Расшаркиваясь перед японцами, зачис
ляя их в «европейцев Азии», англичане 
и американцы заявляли в один голос, что 
борьба с русскими дело всех европейцев.

Перекрещивающиеся сюжетные линии 
позволили автору познакомить читателя 
с китайским крестьянином Ли, и с бо
гатыми китайцами. Автор переносит нас 
в расположение японской армии и япон
ского тыла и в конкретной обстановке 
дает представление, в чем сущность 
японской идеологии самураизма, пропо
ведующего разорение для миллионов, 
смерть, убийство, насилие.

Простые люди Китая питали ив те 
времена горячую симпатию к русскому 
народу, ненавидя милитаристов-япон
цев — гнусных извергов, кичливых, вы
сокомерных зверей. Но не все японцы 
в романе одинаковы. Мы сочувственно 
относимся к прогрессивным взглядам 
лейтенанта Юзо, нам понятны чувства 
и мысли японских рабочих, крестьян, 
рядовых солдат, которым ненавистна 
война во имя чужих интересов.

«На сопках Маньчжурии» — произве
дение, построенное сложно. На страни
цах романа живут полной жизнью сот
ни действующих лиц, каждый очерчен 
лаконично, скупо и так колоритно, что 
не может не запасть глубоко в память. 
Автор превосходно знает предмет свое
го творчества. «На сопках Маньчжурии» 
не первая книга П. Далецкого на даль
невосточную тематику (см. романы «Та
хома» и «Концессия»),

Рассказывая о кануне революции 1905 
года, автор показал, как «меньшевики 
скатились в болото соглашательства, 
став проводниками буржуазного влия
ния на рабочий класс, став на деле 
агентами буржуазии в рабочем классе.

Большевики оказались единственной 
революционно-марксистской силой в 
партии и в стране». («История ВКП(б). 
Краткий курс» ).

С волнующей силой показал автор, 
как Николай Логунов приходит к рево
люционному пониманию событий. Еще 
до войны ему пришлось присутствовать 
на маевке, куда его привела сестра'Та
ня, обаятельная, деятельная девушка.

На маевке Николай смотрел на со
бравшихся сочувственно, но несколько 
со стороны. Тогда Логунов не был уча
стником революционного движения. Вой
на и нарастающая революция явились 

для Логунова богатой школой политиче
ского воспитания. Примкнув к больше
викам. Логунов начинает вести актив
ную агитационную работу за прекраще
ние войны, срывает маски с истинных 
виновников военного поражения. Логу
нов в трактовке П. Далецкого — офи
цер, близкий к народу, разделяющий 
горе и муки народа, вступивший в борь
бу с царизмом.

В романе создана широкая картина 
эпохи. В обрисовке положительных ге
роев много искреннего тепла, сердечно
сти. Сочны пейзажи таежного Дальнего 
Востока, маньчжурских гор. Своеобраз
на речь героев. Автор сумел передать 
строй речи русских и японцев, при этом 
избежал областничества и стилизации. 
Высокая языковая культура — харак
терная черта романа. Многочисленные 
географические и этнографические под
робности имеют познавательное значе
ние.

Несомненный интерес представляет 
вступление в роман, которое с таким же 
успехом могло служить эпилогом. Во 
вступлении рассказывается, как совет
ские воины вступили на землю Маньчжу. 
рии. Именно тогда напомнил товарищ 
Сталин, что «поражение русских войск 
в 1904 году в период русско-японской 
войны оставило в сознании народа тя
желые воспоминания. Оно легло на на
шу страну черным пятном». Советская 
армия смыла это пятно. На сопках 
Маньчжурии’ была одержана блестящая 
победа над вооруженной до зубов ар
мией японского микадо, над Порт-Арту- 
ром взвилось наше алое знамя.

Роман П. Далецкого — значительный 
вклад в советскую историко-революци
онную литературу.

И. САШИН.



НАВСТРЕЧУ 
ВСЕМИРНОМУ.
ФЕСТИВАЛЮ

ВЫДАЮЩЕЕСЯ СОБЫТИЕ
В МЕЖДУНАРОДНОЙ 

СПОРТИВНОЙ ЖИЗНИ
На XI играх в Берлине будут про

ведены соревнования по легкой атлети
ке, гимнастике, плаванию, прыжкам в 
воду, ватерполо, баскетболу, волейболу, 
теннису, велосипеду; . гребле, класси
ческой борьбе, боксу, поднятию тяже
стей, футболу и настольному теннису.

Предстоящие соревнования будут са
мыми массовыми в истории проведения 
студенческих игр. В XI играх примет 
участие вдвое больше спортсменов, чем 
в X играх. Учреждены 134 звания 
чемпионов мира среди студентов по от
дельным видам спорта для отдель
ных спортсменов и для коллективов.

В студенческих играх впервые при
мут участие студенты Бразилии, Эква
дора, Колумбии, Мексики, Индии, Кип
ра, Южной Африки, Цейлона, Малайи, 
Пакистана.

До начала дружеских соревновании 
осталось несколько дней, но уже сотни 
и тысячи юных спортсменов участвуют 
в эстафетах мира, предшествующих 
фестивалю. Норвегия—Дания—Берлин— 
таков маршрут эстафеты норвежских 
спортсменов. Из столицы Албании—Ти
раны еще в июне вышли участники 
эстафеты по маршруту Тирана—Со
фия—Бухарест—Будапешт—Прага—Бер
лин. Участники эстафеты, начавшейся 
в Англии, передали эстафету своим 
французским товарищам. Последние эта
пы всех эстафет сойдутся в Берлине 5 
август' в момент открытия фестиваля.

Луч. ..х из лучших студентов-спортс
менов послала на фестиваль молодежь 
многих стран.

В составе делегации китайских моло
дых спортсменов — мужские и женские 
команды по волейболу и баскетболу. 
Эти команды оказались победителями 
соревнований, проходивших по всей 
агране. В делегацию спортсменов Индии 
входит известный спортсмен Леви Пин
то, которого зовут «самым быстрым че
ловеком Азии». Из Эквадора приедет 
баскетбольная команда, являющаяся 
чемпионом Латинской Америки. Из Анг
лии приедет команда баскетболистов 
Оксфордского университета, команда 
футболистов из высших учебных заве
дений Лондона; из Шотландии — 
пловцы и игроки в настольный теннис. 
Гимнасты и футболисты войдут в со
став делегации французской молодежи. 
Студенты-спортсмены Австрии примут 
участие в соревнованиях по легкой ат
летике, классической борьбе, ватерполо, 
велоспорту и баскетболу.

Активное участие в спортивной про
грамме фестиваля примут советские 
спортсмены.

ПРАЗДНИК МОЛОДЕЖИ 
В КОПЕНГАГЕНЕ

КОПЕНГАГЕН. 30 (ТАСС). В связи 
С предстоящим Всемирным фестивалем 
демократической молодежи и студентов 
в Берлине вчера в Копенгагене по 
инициативе датского комитета по под
готовке к фестивалю состоялся празд
ник молодежи. Молодые борцы за мир, 
выезжающие на фестиваль, и сотни 
молодых жителей Копенгагена напра
вились в парк Фелледпаркен. Во главе 
колонны — флаг Всемирной федерации 
демократической молодежи, флаги всех 
наций и транспаранты: «Фестиваль — 
молодежь — единство — мир». «Фести
валь — праздник мира», «На фести
валь в Берлин!».

Праздник был открыт поднятием 
флага Всемирной федерации демокра
тической молодежи, как символа един
ства молодежи. На празднике высту
пили председатель датского комитета 
по подготовке к Всемирному фестива
лю молодежи и студентов Могенс Телл- 
грен и гимнаст Парли Енсен. Они под
черкнули значение фестиваля в деле 
об’единения молодежи всех стран в 
борьбе за мир.

После окончания праздника многие 
его участники заявили о своем жела
нии поехать на фестиваль в Берлин.

ПРОИЗВОЛЬНЫЕ ДЕЙСТВИЯ
АМЕРИКАНСКИХ ВЛАСТЕЙ
ПРАГА, 26 (ТАСС). Корреспондент 

агентства Итемепресс сообщает из Сая- 
Хуана. что государственный департа
мент США аннулировал заграничный 
паспорт лидера пуэрториканской моло
дежи Эухенио Куэбаса, который наме
ревался принять участие в Третьем 
Всемирном фестивале молодежи и сту
дентов в Берлине.

Спортивное лето в разгаре
> МОРСКОЙ ПАРАД, ♦ СОСТЯЗАНИЯ ГРЕБЦОВ, ♦ ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДСО «МЕТАЛЛУРГ» 

ПО ВЕЛОСПОРТУ. ♦ СОСТЯЗАНИЯ СЕЛЬСКИХ СПОРТСМЕНОВ, ф ВЫСТУПЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ В СОРЕВНОВАНИЯХ НА ПЕРВЕНСТВО РСФСР

С утра в воскресенье начался дождь. 
Низкая температура воды не позволила 
отметить день Военно-Морского Флота 
массовыми соревнованиями по плава
нию. Но, несмотря на это. празднично 
украшенную водную станцию ДСО «Ме
таллург» в Свердловске в этот день за
полнили сотни зрителей и участников 
состязаний по гребному и парусному 
спорту. Одна к другой пристраивались 
лодки, управляемые гребцами спортив-" 
нык обществ и морского клуба 
ДОСФЛОТ. Рядом вторая колонна — 
яхты. Раздается команда и, как один, 
гребцы поднимают весла. Начался па
рад. На быстроходном глиссере об’ез- 
жают строй участников парада предста
вители общественности города. Предсе
датель оргкомитета по проведению 
празднования тов. Зимина поздравила 
присутствовавших на праздновании с 
Днем Военно-Морского Флота. После 
парада начались состязания гребцов и 
показательные заезды парусников. Уча
ствовало в них около 120 человек. В 
состязаниях мужских ялов-четверок на 
2000 метров победила команда клуба 
ДОСФЛОТ. Ее время 13 минут 22,4 сек. 
У женщин — гребцы ДСО «Красное 
знамя». В соревнованиях двухпарок по 
народной гребле у мужчин первенство 
выиграли спортсмены ВИЗа А. Кува
ев и А. Каратаев. Среди женщин — 
спортсменки ДСО «Красное знамя» 
В. Ватагина и И. Малыгина. Интерес
ными были состязания у мужчин на 
лодках—однопарках. Гонку выиграл 
ученый секретарь УФАНа Г. Крым
ский. Тысячу метров он проплыл за 
8 мин. 7 сек. Вторым был механик 
швейной мастерской В. Новгородцев.

Массовыми соревнованиями встрети
ли праздник спортсмены городов и рай
онов области.

* * *
В Свердловске в этот день закончи

лись продолжавшиеся два дня состяза
ния велосипедистов областного совета 
ДСО «Металлург». Более 40 гонщиков

Почему футболисты ушли с поля
(ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ)

В начале июля в районном центре 
Верхняя Си1нячпха проходил товарище
ский матч по футболу между сборной 
командой Верхней Оинячихи и коман
дой ДСО «Искра» Махневского района. 
Во второй половине вдры. когда до 
конца состязаний оставалось два
дцать минут и счет был 2:1 в пользу 
махневских футболистов, команда 
«Искра» неожиданно ушла с поля.

Случай этот, пожалуй, не едини
чен в нашей области и о нем следует 
рассказать. События развернулись та
ким образом: на двадцать пятой мину
те игры на штрафной площадке мах- 
невцев произошло замешательство — 
два футболиста — участники обеих 
команд задели мяч рукой. Все игроки 
остановились, ожидая свистка судьи, 
но свистка не последовало. Очевидно 
судья не заметил игру рукой, или не 
решился назначить штрафной удар, не 
зная, кому его назначать, так как про
винились футболисты обеих команд. А 
мяч между там, ударившись об одно
го из игроков, очень медленно зака
тился в ворота махневцец. Вратарь ие 
стал его задерживать, думая, что не 
услышал свистка судьи.

Не решившись назначить штрафной 
УД-ар, судья нашел простой выход — 
он засчитал этот мяч. Но причиной 
ухода футболистов с поля послужил не 
только этот мяч. На протяжении всей 
игры судья несколько раз не замечал 
случаев «опасной игры» и «игры ру
кой» Кроме того, синячихшижие фут
болисты играли очень грубо, в ре
зультате из одиннадцати махневских 
футболистов семь ушли с -поля с 
различными повреждениями. Это вы
звало ответную грубость и у махнёв- 
цев. Они начали играть нервно, шумно 
разговаривали во время ипры, а потом 
покинули всей командой футбольное по

КОМСОМОЛЬСКАЯ ПОМОЩЬ
Комсомольцы Богдановичского горно

керамического техникума, узнав о том, 
что молодые колхозники колхоза «Ре
волюционер» работают на строительстве 
своей спортивной площадки, решили им 

оспаривало почетное звание чемпиона 
общества.

В кроссе на дистанцию 20 км. у муж
чин победу одержал спортсмен Вепх- 
Исетского завода Владимир Ращектаев. 
Он прошел дистанцию на дорожной 
машине за 44 мин. 29 сек. Спортсмен 
того же завода Виктор Мамаев вышел 
победителем в шоссейных гонках на 
59 км. (1 час 39 мин. 16 сек.).

У женщин первенствовала в шоссей
ных гонках Нина Перепелкина (Высоко
горский железный рудник). Расстояние 
в 20 км. она преодолела за 43 мин. 
16 сек. Хорошо выступили в этих со
ревнованиях спортсмены Г, Северюхин 
(завод им. Куйбышева, Нижний Тагил), 
П. Боброва (Высокогорский рудник), 
Е. Гаврилова (Уральский аллюминие- 
вый завод). В. Стрежнев (ВИЗ).

Командное первенство выиграли 
спортсмены Высокогорского железного 
рудника, на втором месте — Новотруб
ный завод. Команда ВИЗа заняла 
лишь четвертое место.* $ *

Более трех тысяч зрителей Арти были 
свидетелями напряженной спортивной 
борьбы между командами сельских фут
болистов. Встреча юношеских команд 
ДСО «Труд» (Арти) и «Строитель» 
(АГанчаж) закончились победой артин- 
ских футболистов со счетом 7:2. Состя
зания мужских команд этих обществ 

ле. Плохое судейство, грубости синячи- 
хпнских футболистов и другие 
причины, по-моему, не оправдывают 
махневских футболистов, которые отка
зались от спортивной борьбы, ушли с 
поля, не закончив игры. Этот случай 
мы будем обсуждать со спортивной об
щественностью. района.

Но этот матч показывает, что сверд
ловский областной комитет физкультуры 
очень мало уделяет внимания сельским 
физкультурникам. В большинстве сель
ских районов нет квалифицированных 
судей и инструкторов физкультуры. Фут
больные и другие игры судят обществен
ники. Но с ними областные советы 
спортивных обществ «Колхозник», 
«Искра» и областной комитет по де
лам физкультуры и спорта не ведут 
никакой работы. Небольшие знания 
правил судейства у судей-общественни
ков не пополняются целыми годами. 
Представители областных спортивных 
организаций в сельском районе очень 
редкие гости. Иногда бывая там, они 
не оказывают помощь сельским кол
лективам физкультуры, а лишь прове
ряют лх работу. Между тем есть райо
ны, в которых некому учить физкуль
турных общественников, и одной лите
ратурой и учебными пособиями делу 
не поможешь.

Областным спортивным организациям 
нужно больше оказывать шнющи сель
ским районам, учить Физкультурных 
общественников организации спортив
ных соревнований, правилам судейства. 
Это поможет сельским спортсменам все 
спортивные игры и соревнования прово
дить с соблюдением высокой культуры 
советского сцорта.

ЛОГИНОВ, 
секретарь Махневского райкома

ВЛКСМ.

помочь. В колхоз выехали 45 учащихся. 
Часть из них занялась ремонтом радио
линии, остальные помогали вакончить 
оборудование площадки.

В. РЕДКИХ. 

закончились также победой спортсме
нов Арти — (5:4). С крупным счетом— 
12:0 вторая юношеская команда ДСО 
«Труд» выиграла у футболистов Крас
ноуфимского района. Артинские спортс
мены выиграли и встречу по волейбо
лу на кубок области у команды этого 
района.

Недавно состоялись кустовые сорев
нования по легкой атлетике у спортсме
нов трудовых резервов Красноуфимско
го района. Первенство выиграли уча
щиеся железнодорожного училища № 2. 
Отлично выступил спортсмен этого учи
лища Федор Коблинов. Он прыгнул в 
высоту 150 см. (Смотрите снимок).

* « *

В воскресенье на стадионе «Динамо» 
в Свердловске состоялось состязание па 
первенство РСФСР по футболу среди 
команд первой группа.

Спортсмены Уралмашзавода встрети
лись с футболистами Свердловского До
ма офицеров. В начале первой полови
ны игры центр нападения армейцев 
Иванов с углового удара головой по
слал мяч в сетку ворот уралмашевцев. 
Вторая половина игры прошла в беспре
рывных атаках заводских спортсменов, 
которые стремились отыграться. Но все 
разыгрываемые нападающими комбина
ции разбивались о стойкую защиту ар
мейских футболистов. В этой игре осо
бенно выделялся вратарь Смирнов, 
взявший ряд трудных мячей.

Одержав четырнадцатую победу, 
команда Дома офицеров набрала 28 оч
ков и прочно удерживает лидерство в 
Уральской зоне.

В Сталинграде сборные юношеские 
команды Свердловска выступали в со
ревнованиях по волейболу на первен
ство РСФСР. Команда девушек заняла 
третье место и будет участвовать в 
первенстве СССР. Юноши—на 5 месте.

Девушки одержали победу по баскет
болу в розыгрыше первенства РСФСР, 
которое проходило в Саратове. Они бу
дут участвовать в соревнованиях на 
первенство страны.

План подготовки 
значкистов (ТО выполнен!
Более недели продолжалась летняя 

спартакиада ДСО «Дзержинец» завода 
транспортного машиностроения. В ее 
программу вошли состязания по во
лейболу, футболу, легкой атлетике, пла
ванию и городкам. Проведение спарта
киады помогло нашему коллективу 
физкультуры решить два очень важ
ных вопроса. Мы добились массового 
участия молодежи в состязаниях по 
различным видам спорта и выявили 
наиболее способных и физически хоро
шо развитых физкультурников. Они в 
составе сборных команд завода будут 
отстаивать спортивную честь коллекти
ва на городской спартакиаде спортсме
нов промышленных предприятий.

В соревнованиях волейболистов в 
этом году у нас участвовало много цехо
вых команд. Около 170 молодых спортс
менов состязалось по легкой атлетике 
и 120 — по плаванию. Сорезнования 
городошников показали, что этот вид 
спорта пока самый отстающий в нашем 
коллективе. Сорок три участника сдали 
нормы ГТО I и 18 — ГТО II ступени. 
Командное первенство по легкой атле
тике завоевали спортсмены цеха погру
зочных машин. На втором—литейщики. 
Личное первенство в беге на 100 метров 
выиграли: экономист литейного цеха 
Василий Шурыгин и Нина Глухова 
(цех погрузочных машин). Дистанцию 
500 метров лучше других пробежала 
комсомолка Валентина Фомина (отдел 
технического контроля). У мужчин в 
беге на 1.000 метров первенствовал 
В. Медведев.

Хороших результатов добились в ме
тании гранаты и в прыжках В. Шуры
гин, В. Марьин, М. Комольцев, Т. Суп- 
ряткина, Н. Милованов.

Около 70 человек из числа участ
ников этих состязаний вступило в 
члены ДСО. Спартакиада в этом году 
была самым массовым соревнованием 
молодежи. В ней участвовали 617 че
ловек. Благодаря этому нам удалось до
срочно выполнить государственный план 
подготовки значкистов ГТО.

Б. БЕСОВ, 
председатель заводского 

совета ДСО «Дзержинец».

КРЫМ. Всесоюзный пионерский ла
герь «Артек» имени В. М. Молотова.

НА СНИМКЕ: группа отдыхающих 
детей. Слева направо: Сапар ^аабаев 
(из Ашхабада), Борис Васильев (из 
Свердловска), Виктор Бачек (из Льво
ва) и Аман Аллаев (из Ашхабада).

Фото М. Альперта 
(Фотохроника ТАСС).

(Под редакцией А. И. Козлова)

Турнир молодых 
композиторов Урала

Сегодня помещаем пример задания 
для пятого тура турнира молодых шах
матных композиторов Урала на тему: 
«Полусвязывание черных фигур не менее 
чем в трех тематических вариантах». 
Состоит эта тема в следующем: на од
ной линии с черным королем стоит 
дальнобойная белая фигура (ферзь, ла
дья, слон), а между ними стоят какие- 
нибудь две черные фигуры. Пока обе 
фигуры стоят на этой линии, каждая из 
них может свободно двигаться и уйти 
с этой линии.

Но вот одна из этих фигур V целях 
защиты, или просто в силу необходи
мости сделать ход, сошла с этой линии. 
Что сталось со второй черной фигурой? 
Она оказалась связанной. То же случи
лось бы с первой черной фигурой, ес
ли бы отошла вторая.

Комбинация же состоит в том. что 
при отходе одной из черных фигур 
белые имеют возможность матовать 
только потому, что оставшай ' на ли
нии черная фигура связана. ' Поясним 
примером: (см. диаграмму). После пер
вого хода Са5—с7 создается угроза 2. 
ЛЬ5—а5Х- Достаточно уйти черному 
слону Ь4 и мат не получится, гак как 
будет свободное поле Ь4 для черного ко
роля, но пройдут другие маты ввиду 
связки черного коня d4, например, 1. 
СЬ4—аЗ 2. Ь2—ЬЗХ,. Если 1... СЬ4—сб, 
то ЛЬб—ЬЗХ- Если 1... СЬ4—аб, то 
ЛЬб—Ь6Х- Если 1... СЬ4—сЗ, то 2. 
ЛЬ5—ЬЗХ. Если 1... СЬ4—d2, то’ 2. 
®dl—с2Х. Если 1... Kd4:b5, то 2. 
Ь7:а8ФХ- Если 1... Kd4—сб, то 2. 
ЛЬб—абХ- Если 1... Kd4—ЬЗ. то 
ЛЬб—аб.

В трех последних вариантах белые 
матуют, пользуясь связкой слона Ь4-

Участники турнира могут использо
вать для полусвязки и другие черные 
фигуры.

Редактор И. А. ДАНИЛОВА.
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